

Sierra Nevada inicia una nueva era

El Congreso de las Montañas 2018 abrirá la puerta a un futuro de desarrollo sostenible



Los aerogeneradores de Padul, en el parque natural de Sierra Nevada, vaticinan un futuro de sostenibilidad.

FOTOS: M. S. CALLE

Comienzan los trabajos que culminarán en un encuentro internacional y un pacto multisectorial para el uso de recursos económicos y naturales

JUAN ENRIQUE GÓMEZ Y MERCHE S. CALLE



✉ jegomez@diarioideal.es
✉ waste@diarioideal.es

GRANADA. La cuenta atrás ha comenzado, la gestión de Sierra Nevada no puede seguir en un limbo en el que cada sector intenta hacer valer sus intereses sin tener presente otras necesidades de carácter ambiental, climático, turístico, social o económico. El Congreso Internacional de las Montañas (CIMAS), que se celebrará en Granada entre los días 5 y 11 de marzo del próximo año, sentará los criterios por los que el gran sistema montañoso de la cordillera Bética deberá regirse de cara a los siguientes decenios, con base en un acuerdo multisectorial que se denominará Pacto por las Montañas, en el que han de participar la totalidad de los sectores implicados en la gestión, conservación y desarrollo de Sierra Nevada. Un manifiesto que aunque tendrá como base la sierra granadina, será extrapolable al resto de los sistemas montañosos del planeta, al menos aquellos en los que sea necesaria la convivencia entre naturaleza y explotación de los recursos naturales.

«Hemos comenzado a trabajar para llegar a la celebración del congreso con principios de acuerdo y con el conocimiento de todos», afirma el director técnico del congreso, José Manuel Navarro Llena, para quien era imprescindible reunir a representantes de sectores tan significativos para la vida y el futuro de Sierra Nevada, como todas las consejerías relacionadas, Turismo, Cultura, Medio Ambiente, Educación, Agricultura y otras instituciones que forman parte de la actividad diaria de un territorio en el que no solo hay dos parques naturales y una estación de esquí, sino que aglutina a 62 municipios, e influye en la totalidad del sur y sureste ibérico.

Diálogo

Aunque el CIMAS no se celebrará hasta dentro de un año, se han puesto las bases para que sea un éxito. «Hemos conseguido sentar en la misma mesa posiciones tradicionalmente encontradas e iniciar el diálogo y la colaboración. Queremos convertir el enfren-



Area de Borreguiles, clave para el progreso de la sierra.



El ecoturismo y el deporte han de convivir con la naturaleza.

tamiento en un semillero de ideas donde los científicos y profesionales de todos los sectores pongan sobre la mesa cuestiones que nos ayuden a solventar diferencias», afirma el director del congreso, que recuerda como durante años hemos asistido a

reiteradas polémicas cuando se pretenden actividades que chocan con los intereses conservacionistas, o simplemente no se pueden llevar a cabo porque van en contra de la legislación de espacios protegidos, «y viceversa, cuando desde los parques se pide a los

gestores de empresas y espacios turísticos, que tomen tal o cual medida», afirma José Manuel Navarro.

En las conversaciones previas para comenzar a poner en marcha el CIMAS, cada sector apuesta por el consenso y reconoce la necesidad de un acuerdo que suponga una puerta para el futuro de la sierra.

«El futuro de Sierra Nevada, como del resto de los sistemas montañosos, ha de pasar por el uso sostenible de los recursos, y por la colaboración entre todos los sectores. No debemos ir por libre, sino de forma consensuada», afirma el director del Parque Natural y Nacional, Javier Sánchez, para quien es posible ese acuerdo y espíritu de colaboración. «De hecho los acuerdos de uso y gestión de los territorios del espacio natural ya se han hecho mediante el diálogo y el respeto a las necesidades de los diferentes sectores», dice. Sierra Nevada será sede de este congreso por-

que su modelo de trabajo ha sido reconocido ya internacionalmente con su inclusión en la 'lista verde' de los espacios naturales mejor gestionados del planeta.

Sierra Nevada entrará en una nueva era. Esta es la idea fundamental de quienes forman parte del empeño que culminará en el CIMAS de marzo de 2018. José Manuel Navarro, confirma que ya hay una decidida implicación

por parte de los gestores de la estación, tanto políticos como empresariales y de fomento del turismo y el deporte. Los municipios y sus emprendedores, entre ellos los agricultores, hosteleros, y la sociedad en general, también están presentes, como los estamentos científicos universitarios. En este sentido, una de las cuestiones más importantes a barajar en este encuentro, será el efecto del cambio climático y la antropización en el territorio. Sierra Nevada se convierte en tema central y sede de este primer CIMAS porque en su espacio se desarrollan algunas de las investigaciones en materia de clima más importantes del mundo, con el Observatorio del Cambio Global.

Marzo de 2018 es la fecha en la que medio millar de personas participarán en un encuentro multisectorial con ponencias de alto nivel científico, administrativo, jurídico y social, y que tendrán como colofón la firma del que será el primer manifiesto de consenso para las altas cumbres del planeta, el Pacto de las Montañas.

